

Granada



Representantes de veinte universidades españolas se dieron cita, ayer, en la Sala de Convalecientes del Hospital Real.

MARÍA DE LA CRUZ

La UGR busca fórmulas para evitar la 'nueva' precariedad laboral

Vicerrectores de una veintena de universidades españolas estudian cómo evitar que sus servicios de empleo se conviertan en empresas de trabajo temporal

A. Beauchy / GRANADA

Los vicerrectores de 20 universidades españolas se reunieron ayer en el Hospital Real para debatir las repercusiones que puede tener la nueva reforma laboral en el empleo universitario y, sobre todo, cómo evitar que los servicios de orientación laboral que ofrecen estas instituciones se conviertan en empresas de trabajo temporal.

Los responsables universitarios mostraron su preocupación por que la nueva ley pueda conllevar un incremento de la precariedad y la temporalidad, pero se comprometieron a buscar fórmulas para contrarrestarlas.

Según informó la vicerrectora de Estudiantes de la Universidad de Granada (UGR), Inmaculada Marrero, el objetivo de dicho en-

cuentro ha sido también el de analizar cómo están funcionando actualmente los servicios de orientación al empleo en las universidades y hasta qué punto se están adaptando al marco de cualificaciones europeo. "Queremos dar un servicio de calidad, mejorar el que tenemos y sobre todo no contribuir a la precariedad en el empleo, sino todo lo contrario", declaró la vicerrectora antes de inaugurar en el Rectorado la Reunión Sectorial de la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas (CRUE)

Ante los rumores que circulan desde algunos sectores sobre que las universidades deberán adaptar sus servicios de orientación laboral para convertirse en empresas de trabajo temporal, Marrero fue clara: "nos vamos a resistir con todas nuestras fuerzas".

PUNTO DE MIRA

Más temporalidad

A las universidades les preocupa que la nueva reforma laboral pueda conllevar un incremento de la precariedad y la temporalidad en el empleo universitario.

Empresas privadas

Que el peso de la actividad recaiga sólo en las empresas de trabajo temporal.

Desfase legal

Que exista un desfase entre la normativa laboral, la educativa y las demandas del Espacio Europeo de Educación Superior y lo que desarrollan el Ministerio de Trabajo y las consejerías.

Por su parte, Rafael Peregrín, director técnico del Centro de Promoción de Empleo y Prácticas del vicerrectorado de Estudiantes de la UGR, puso de manifiesto en qué medida la reforma laboral va a condicionar los procesos de información que estas instituciones ofrecen. Según explica Efe, Peregrín apuntó que la reforma afectará especialmente a las agencias privadas de colocación, una figura que ha venido existiendo desde 1995, y a las que en la actualidad se da una nueva visión.

"Puede que el peso de esta actividad recaiga casi sólo en las empresas de trabajo temporal y eso nos preocupa", dijo Peregrín, quien espera que las universidades se adapten a las "nuevas reglas del juego" para dar una respuesta "rápida y efectiva" a las necesidades de sus usuarios.

El PP llevará al Parlamento la polémica de las excavaciones de Orce desde 1999

Pedirá a Plata que explique "los incumplimientos" de la Junta en los yacimientos

Efe / GRANADA

El PP presentará una propuesta en el Parlamento de Andalucía para que el consejero de Cultura, Paulino Plata, explique los "incumplimientos" de la Junta desde 1999 sobre el yacimiento de Orce, donde las últimas excavaciones han constatado la existencia de vida humana en la zona hace 1,3 millones de años.

El parlamentario andaluz del PP Antonio Ayllón ha informado que la Junta se comprometió a la construcción de un centro de interpretación de los primeros pobladores, a un plan de desarrollo socioeconómico y a la declaración de Patrimonio de la Humanidad de la cuenca Guadix-Baza-Hués-car. Por su parte, el diputado provincial del PP José Torrente ha criticado que el yacimiento de Orce lleva años "vegetando y suplicando" atención política por parte de la Junta.

Ha recriminado a la Junta que haya "ignorado" las 2.500 firmas que se recogieron solicitando que se retomaran las excavaciones en Venta Micena, donde en 1982 José Gibert halló un fragmento craneal que dividió a la comunidad científica entre aquellos que defendían que se trataba del homínido más antiguo de Europa y los que aseguraban que correspondía a un équido, tesis, esta última, que fue finalmente la avalada por la comunidad internacional.

Torrente ha pedido a la administración autonómica que otorgue al yacimiento de Orce la importancia que a su juicio tiene y que permita excavar de nuevo en Venta Micena para que se puedan tener elementos que refuten las dos hipótesis sobre los restos de Orce.

El alcalde asegura que Cervezas Alhambra no puede seguir en su actual ubicación

Espera que la empresa llegue a un acuerdo con la Junta para situarse junto a Mercagranada

G. H. / GRANADA

El alcalde de Granada, José Torres Hurtado ve "imposible" que Cervezas Alhambra pueda seguir fabricando en su actual ubicación por

falta de espacio y ha confiado en el buen desarrollo de las negociaciones entre la empresa y la Junta para que la nueva factoría pueda salir del casco urbano y ubicarse en la parcela situada junto a Mercagranada. La intención de Cervezas Alhambra es mudarse a unas instalaciones más grandes que le permitan aumentar su producción actual

—de unos 500.000 hectolitros a entre 1,5 y 2,5 millones de hectolitros— y por ello baraja la posibilidad de compartir espacio en la parcela donde se ubicarán los talleres del AVE, que promueve el Estado, y el Centro de Transportes de Mercancías que impulsa el Gobierno andaluz. El objetivo de la empresa es seguir operando en Granada, un de-

seo también compartido por el Ayuntamiento, que ya en su día solicitó a las instituciones competentes que agilizaran los trámites para hacer efectivo el traslado mediante el uso de fórmulas como declarar de interés social las infraestructuras destinadas a la parcela.

La Junta no se ha pronunciado por el momento a este respecto,

aunque la consejera de Obras Públicas, Rosa Aguilar, se comprometió en su última visita a la ciudad, en junio, a mantener un encuentro con los responsables de Cervezas Alhambra para abordar el asunto, aunque el regidor granadino desconoce si se ha producido. Por su parte, el diputado socialista por Granada Manuel Pezzi sí afirmó antes del verano que no hay "ningún impedimento jurídico ni técnico" para que la Junta pueda reservar terreno para Cervezas Alhambra en esta parcela de 120 hectáreas al objeto de garantizar el crecimiento de la fábrica cervecera.

Granada producirá para el mercado mundial un ácido con acción anticancerígena

Se llama ácido maslínico y según la empresa BioMaslinic, ubicada en Escúzar, esta primicia mundial revolucionará la Medicina



Planta de BioMaslinic en Escúzar.

G. H.

Redacción / GRANADA

“Presentamos una primicia mundial, comparable con la de la aspirina en su día, de resultados espectaculares. Nuestro producto va a suponer una revolución de la Medicina”. Así califica el inicio de la producción a escala industrial del ácido maslínico el presidente de BioMaslinic, José Prados Osuna. Se trata de un proyecto netamente granadino, nacido en la Universidad, incubado en el Parque Tecnológico de la Salud (PTS) y que se lanza al mercado mundial como exclusiva desde el Parque Metropolitano de Escúzar.

Ayer presentaron la fábrica-laboratorio el presidente de BioMaslinic, el catedrático de química orgánica de la UGR Andrés García-Granados— que fue el descubridor de la patente— y Jesús Quero, gerente del PTS. El proyecto ve la luz para extraer derivados contenidos en la piel de la aceituna, que no son otra cosa que el ácido maslínico y el hidroxitirosol; se trata de principios activos completamente naturales que ha demostrado durante años de investigaciones su alta capacidad para combatir tumores y el VIH. Además, son antiinflamatorios y antioxidantes. En suma, mejoran la alimentación animal y humana y elevan considerablemente la calidad de vida.

Las civilizaciones mediterráneas han sabido desde antiguo que algo tenía el olivo cuando

“No es la última sorpresa de la aceituna”

La patente, propiedad de la Universidad de Granada, se licenció a favor de la sociedad BioMaslinic. Se trata de una empresa formada por 14 socios, nueve de ellos profesores universitarios, más dos empresas de capital-riesgo (una de la Universidad de Santiago de Compostela y otra de la Junta de Andalucía). Durante más de dos años se ha estado trabajando en el montaje de la factoría en Escúzar, a partir de tecnología y procesos de producción netamente granadinos. Cuenta con importantes subvenciones de los Ministerios de Industria y Ciencia, además de la Junta de Andalucía. Sus instalaciones van a ser inauguradas el próximo día 24. El descubridor del producto, Andrés García-Granados, ha avanzado que no es la última sorpresa que nos guarda la aceituna y sus derivados: “El tema no está agotado”. BioMaslinic comienza por vender sus productos a granel a grandes laboratorios y fabricantes industriales de alimentos para animales y farmacéuticos para, en una segunda fase, pasar a comercializar los suyos bajo marca propia.

tanto el árbol como sus derivados mejoraban la salud de las personas. Alguno de sus componentes hacía que el olivo sobrepase los mil años de vida. Pero no se había conseguido aislar el principio activo de una manera natural.

Hace ya más de una década, en los laboratorios de la Facultad de Ciencias de Granada, un complejo equipo de investigadores al mando de Andrés García-Granados comenzó a investigar. El proceso consistía en buscar entre los subproductos de la molturación de la aceituna esos principios que tanto mejoraban la salud de las personas y que nosotros quemábamos para calefacción; lo hallaron en la cera de la piel de la aceituna, en una proporción pequeñísima. Procedieron a montar una planta experimental en la Facultad de Ciencias y de cada dos mil kilos de orujo han conseguido extraer casi un kilo de ácido.

La experimentación con animales (peces, pollos y cerdos) arrojó resultados espectaculares: crecían más y mejor comiendo menos cantidad y la calidad proteica de su carne era mejor, sin que desarrollaran parásitos ni virus. Después se ha seguido experimentando con personas y en ello se está. Los primeros resultados han demostrado que rebaja considerablemente las infecciones y rejuvenece la piel. Dentro de poco serán leídas dos tesis doctorales que demuestran lo efectivo que resulta el ácido maslínico para combatir la malaria.

En breve

La Junta apuesta por potenciar las pymes a través de Guadalinfo

INNOVACIÓN. La Junta de Andalucía aboga por dar más capacidad y potencialidad a las Pequeñas y Medianas Empresas (Pymes) a través de los centros Guadalinfo, que en la región cuenta con una red de más de 700 centros, alrededor de 600.000 usuarios y genera 2.500 puestos de trabajo directos e indirectos. Así lo manifestó ayer el delegado de Innovación, Francisco Cuenca, quien participó en la Comisión Ejecutiva del Consorcio Fernando de los Ríos que la administración regional y las ocho diputaciones andaluzas tienen constituido para la gestión del programa Guadalinfo. / EFE

Granada, tercera provincia en Andalucía con los taxis más caros

CONSUMO. La organización FACUA-Consumidores en Acción ha realizado un estudio sobre las tarifas de los taxis de 45 ciudades que revela diferencias de hasta el 240% en viajes. En Andalucía, Málaga es la que arroja tarifas más altas, seguida de Sevilla, Granada, Córdoba, Huelva, Jaén, Almería y Cádiz. / EFE

IU pide una solución para los accesos a Casería de Montijo

MUNICIPAL. La coordinadora local de IU, Maite Molina, denunció ayer la falta de coordinación entre las concejalías de Urbanismo, Educación y Protección Ciudadana ante el problema generado en el barrio de Casería de Montijo desde el inicio de las obras en la Azulejera y que deja como única vía de acceso al barrio la Puerta de los Guzmanes.

sevillana endesa

INTERRUPCIÓN TEMPORAL DEL SUMINISTRO

Con motivo de los trabajos de mejora y ampliación de la red el día:

26 de Septiembre de 2.010

Atarfe-Baños Sierra Elvira y Pinos Punte (2585101): De 07,30 a 16,00h. CCDD 54402 ÇTalleres Elvira; 55641 Agrovista; 54403 HU:Cura y 54404 Alfonso Navarro.

Atarfe: afecta a C/Aragón; CR/Badajoz; CN Las Monjas) CR/Fuentevaqueros; CS Huerta del Cura.

Pinos Punte: CR/Fuentevaqueros-Valderrubio; C/Huerta del Cura; C/Torre Hueca y zonas próximas.

Granada (2594197): De 08,30 a 16,30h. CD 53475 Canastero. Afecta a: C/Acera de Canasteros; AV/Constitución; C/Doctor Severo Ochoa; C/San Agustín Alto; C/Santa Bárbara y zonas próximas.

Centro de Atención de Averías: 902-516-516

endesa

INTERRUPCIÓN TEMPORAL DEL SUMINISTRO

Con motivo de los trabajos de mejora y ampliación de la red el día:

27 de Septiembre de 2.010

Galera (2570663): De 08,00 a 09,00h. CD 53144 Río. Afecta a: C/Ben Ozmi; C/Ana Caracuel; C/Andalucía; PZ/Aurora; C/Campanas; C/_Carrachila; C/Cerro de la Virgen; C/Ceuta; C/Collado Alto; C/Collado Bajo; C/Cordoba; C/Cosme Izquierdo; C/Cristóbal Colón; C/Cruces Altas; UR/Las Cruces; C/Elvira; C/Eras; C/España; C/ Federico García Lorca; PZ/_Generalísimo; C/Granada; C/Hacho; C/Hernán Cortes; LG/Hornico y Villares; CR/Huescar; C/Iglesia; C/ Juan de Austria; C/Miguel de Cervantes; C/Mirlo; AV/Nicasio Tomas; C/Obispo Medina Ojmos; CR/Orce; C/Padre Manjuon; C/La Pal; C/Pedro Cabezas; C/Portacho; BO/Real; C/Remendado; C/Río Castillejar; C/San Antón; C/_/San Isidro; C/San Marcos; C/San Roque; C/Santa Ana; C/Santa Elena; BO/Santísimo; C/Sevilla; C/Sierra Nevada; C/Terreron y Carretera; C/Virgen y zonas próximas.

Galera (2570857): De 09,00 a 10,00h. CD 53146 Alquería; CD 53147 Telefónica; CD 63517 Depósito de Aguas; CD 53145 Eras; CD 69293 Camino Cementerio; CD 66584 Camino del Río y CD 53144Río. Afecta a: C/Ben Ozmi; C/Ana Caracuel; C/Andalucía; PZ/Aurora; C/Campanas; C/_Carrachila; C/Cerro de la Virgen; C/Ceuta; C/Collado Alto; C/Collado Bajo; C/Cordoba; C/Cosme Izquierdo; C/Cristóbal Colón; C/Cruces Altas; UR/Las Cruces; C/Elvira; C/Eras; C/España; C/ Federico García Lorca; PZ/_Generalísimo; C/Granada; C/Hacho; C/Hernán Cortes; LG/Hornico y Villares; CR/Huescar; C/Iglesia; C/ Juan de Austria; C/Miguel de Cervantes; C/Mirlo; AV/Nicasio Tomas; C/Obispo Medina Ojmos; CR/Orce; C/Padre Manjuon; C/La Pal; C/Pedro Cabezas; C/Portacho; BO/Real; C/Remendado; C/Río Castillejar; C/San Antón; C/_/San Isidro; C/San Marcos; C/San Roque; C/Santa Ana; C/Santa Elena; BO/Santísimo; C/Sevilla; C/Sierra Nevada; C/Terreron y Carretera; C/Virgen y zonas próximas.

Galera - La Alquería: LG/ La Alquería; C/ La Purísima y zonas próximas.

Galera (2570901): De 08,00 a 12,00h. CD 5.3125 Las Eras. Afecta a: C/ Ceuta; C/ Cosme Izquierdo; BO/ Santísimo y zonas próximas.

Galera (2566115): De 08,00 a 09,00h. CD 53145 Las Eras. Afecta a: C/ Ceuta; C/ Cosme Izquierdo; BO/ Santísimo y zonas próximas.

Centro de Atención de Averías: 902-516-516

Granada

Sólo uno de cada diez ciudadanos sabe lo que es el testamento vital

Un estudio de la Universidad de Granada pionero en España destaca que es necesaria una intervención integral para que la población conozca más esta medida

Redacción / GRANADA

Sólo uno de cada 10 andaluces sabe lo que es una voluntad vital anticipada, conocida como testamento vital, según una investigación realizada en la Universidad de Granada en la que se concluye que la implementación de un programa que implique la combinación de diversas estrategias sobre las Voluntades Anticipadas permitiría que un mayor número de personas esté dispuesto a registrar su declaración, según se desprende de este trabajo.

El testamento vital es una herramienta creada por la Consejería de Salud en la que cada persona puede expresar, en pleno uso de facultades, sus deseos para el momento de la muerte y que se aplicarán llegado el momento evitando que sean los familiares los que decidan sin tener en cuenta la voluntad de la persona.

Para esta investigación, su autora, María Isabel Tamayo Velázquez del Departamento de Medicina Preventiva y Salud Pública de la Universidad de Granada, realizó una encuesta sobre conocimientos y actitudes de población general mayor de 18 años de las áreas de Gestión Sanitaria Norte de Málaga y Norte de Almería acerca de las voluntades vitales anticipadas. La encuesta se llevó a cabo en una muestra de 1.200 personas.

Tamayo destaca que, aunque aún falta mucho para que todas las personas alcancen un proceso de muerte acorde a sus necesidades y preferencias, la nueva legislación, el cambio de rol de la ciudadanía y del personal sanitario y procesos como la planificación anticipada de las decisiones que utilizan como herramienta las voluntades anticipadas, "son el camino para acercarnos cada vez más a una muerte digna que proteja la autonomía individual e imponga el criterio de calidad de vida".

La investigadora ha demostrado



El testamento recoge la última voluntad de las personas.

que una intervención comunitaria integral permite mejorar los conocimientos y actitudes de la población usuaria de un área de gestión sanitaria hacia las voluntades anticipadas, así como incrementar su uso. El programa de actuación permitió que el porcentaje de personas que dice tener conocimientos sobre las voluntades anticipadas pasara de un 9,3% antes de la intervención a un 27,9% después.

Esta investigación ha sido dirigida por los profesores Elena Espigares Rodríguez, Pablo Simón Lorda

1.200

PERSONAS

Han participado en el estudio de la UGR procedentes de dos áreas sanitarias de Málaga y de Almería

y José Luis Cabezas Casado y supone una iniciativa absolutamente pionera fuera del marco anglosajón. Y es que, hasta ahora, nunca se habían evaluado en España y más concretamente fuera de EEUU, Canadá o Australia, estrategias para incrementar el uso de las voluntades anticipadas por parte de la población.

La efectividad del despliegue de acciones informativas, educativas y de proceso que tuvo en la comunidad del área sanitaria norte de Málaga se vio reflejada en un incremento de las tasas de voluntades anticipadas registradas por la población que ha recibido la intervención. La población intervenida no sólo ha obtenido una tasa de voluntades anticipadas registradas cuatro veces mayor que antes de llevar a cabo dicha intervención, sino que además esta tasa casi se triplica (2,74) al compararla con el grupo control.

Piden 10 años de cárcel para dos hermanos por apuñalar a un padre y un hijo

El fiscal pide también que los acusados paguen al SAS el coste por atender a los heridos

E. Press / GRANADA

La Fiscalía ha mantenido su petición de 10 años de prisión para los dos hermanos acusados de apuñalar a un padre y su hijo tras una discusión de tráfico en Granada capital el pasado 2 de junio de 2009, por lo que a cada uno de ellos se les imputa dos delitos de homicidio en grado de tentativa.

Además, también ha insistido el Ministerio Público en su calificación definitiva de los hechos en que los procesados deben hacer frente al pago de una indemnización conjunta de 9.050 euros a los perjudicados, sumando además el abono al Servicio Andaluz de Salud (SAS) el coste que supuso la atención sanitaria de los heridos.

La acusación particular solicita para cada uno de los hermanos 15 años de prisión también por los mismos delitos, mientras que las defensas piden la libre absolución, con la alternativa, en uno de los casos, de que se tenga en cuenta que se actuó en "legítima defensa", para que esta circunstancia sea contemplada como eximente en la sentencia que habrá de dictar la Sección Primera de la Audiencia de Granada.

El juicio, que se inició este lunes, ha quedado ya visto para sentencia tras la declaración de los policías que detuvieron a los dos presuntos autores de la agresión y que realizaron la inspección ocular del lugar donde se produjo el incidente y los médicos forenses que evaluaron el alcance de las heridas de las víctimas.

Los hechos ocurrieron el pasado 2 de junio de 2009, sobre las 12:30 horas, en la calle San Antón de la capital.

Expertos buscan soluciones ante las diferencias de acceso a la salud según los niveles sociales

La Escuela de Salud Pública acoge un encuentro en el que participan consultores internacionales

S. V. / GRANADA

La consultora internacional, Orielle Solar, está participando como docente en un curso que ofrece la Escuela Andaluza de

Salud Pública y que tiene como objetivo destacar la importancia que tienen los niveles sociales en el acceso de las personas a la salud. En estos momentos la comunidad científica dispone de suficientes estudios como para saber que resulta imprescindible reducir las diferencias sociales para que el acceso a la sanidad

sea cada vez más justo. En concreto, la experta internacional imparte un taller interno formativo y participa en un curso dedicado a directivos y responsables de políticas de Salud Pública.

Según Solar, las "inequidades en salud no dependen tanto de los sistemas sanitarios sino que tienen una gran relación con el

ámbito social". Según las condiciones sociales en las que uno vive o en las que crece la accesibilidad varía.

Además, en la actualidad hay que tener en cuenta dificultades añadidas como las condiciones de trabajo, que "pueden traer problemas de salud mental o cardiovascular ya que se acep-

tan trabajos con la crisis que antes no se aceptarían y eso afecta a la salud", dijo la experta, que fue una de las participantes de la Comisión que la Organización Mundial de la Salud creó de 2004 a 2008.

En el curso, en el que han participado directivos sanitarios, se han estudiado las causas y el origen de esas diferencias por género, ingresos, etnia, religión o clase social para poder ponerle remedio con políticas sociales activas y, sobre todo, "dar soluciones para las generaciones futuras".

Granada

DÉCIMA EDICIÓN Premios Imagen

Las imágenes más señeras de Granada

Los hoteles MA Granada eligieron ayer a los ganadores de 2010 entre ellos el Granada CF, Santiago Carbó o Inagra

B. R. / GRANADA

Igual que hay un calendario de citas deportivas hay otro de citas sociales. Con algunas se sabe que termina la temporada estival y con otras que empieza la Liga, la Champions o la Copa del Rey. El fallo de los premios Imagen es uno de esos actos que anuncian que la jornada otoñal es ya una realidad.

Aunque ayer sólo estaban convocados los miembros del jurado, el acto de entrega, al que habrá que esperar hasta el próximo 26 de noviembre, suele ser uno de los que más *socialités* granadinas convoca. En esta ocasión, los periodistas Encarna Ximénez de Cisneros y Fernando Díaz de la Guardia se encargarán de volver a presentar a los premiados, una nómina que siempre varía pero nunca falla.

En este décimo aniversario de su nacimiento, el premio Imagen Tradicional caerá en la Hermandad del Rocío de Granada. Y el otro premio con olor a incienso y a fiesta popular será el que recibirá la Asociación Granadina de Mujeres Cofrades, que subirán al escenario del Hotel Nazaries pa-

Un jurado diverso y muy participativo

El jurado que todos los años elige a las mejores imágenes de Granada está compuesto por doce profesionales de ámbitos muy variados. En la elección de ayer, que se celebró en el nuevo hotel de la cadena MA en Granada, el Puerta de los Aljibes, participaron José Cruz, responsable de Recursos Humanos de Radio Granada; el jefe de Bomberos, Manolo Salas; el teniente General Manuel Bretón; los profesores de la UGR Rafael Payás y José Antonio Lorente, la familia Pedraza, Nicolás Díaz Martínez, periodistas y representantes de la cadena MA, además del director de los premios, Fernando Infante.

ra recoger una distinción por su Imagen Popular.

Como Imagen Gastronómica este año se ha elegido a una cafetería-obrador que bien podía haberse llevado también el embajador de Granada por el mundo, porque la fama de los pioneros de Casa Isla han logrado traspasar las fronteras de Santa Fe para llegar, no ya a Granada, sino a todo el mundo.

Y en un jurado en el que abundan los periodistas –Encarna Ximénez, Ramón Ramos, Andrés Cárdenas, Magdalena Trillo, Fernando Díaz de la Guardia– a la presentadora de *España Directo*, Beatriz Ruiz Simón ha recibido el de Imagen Periodística. El economista y profesor de la UGR, Santiago Carbó, que colabora en la Reserva Federal de Estados Unidos, también ha recibido un merecido premio como Mejor Imagen Científica.

La Mejor Imagen Deportiva no ha sido muy difícil de asignar y es bastante previsible teniendo en cuenta el reciente ascenso del Granada CF.

Y el premio a la Imagen Institucional ha recaído en uno de los protagonistas recientes de la información de la ciudad: la Base Aérea de Armilla, que ha acogido la beatificación de Fray Leopoldo y el enorme dispositivo que se ha tenido que organizar para facilitar la entrada y el acceso de miles de personas.

Como Imagen de Internación han querido reconocer a Friburgo, por su hermanamiento con la ciudad de Granada.

Y seguro que el concejal de Mantenimiento, Vicente Aguilera, se ha puesto muy contento al enterarse de que el galardón por Servicio Público se lo han dedicado a Inagra, la empresa pública encargada de la limpieza de la ciudad.

KandorGraphics, tras su paso por los Oscar, recibirá este mismo año el premio a la Imagen Joven. Además de la productora de animación como empresa innovadora, la joyería José Manuel, en la calle Reyes Católicos, ha recibido la distinción como empresa tradicional y la Sociedad Heráldica Española, el de Mejor Imagen Externa de Granada.



1



2



3

1. El Granada CF, que llenó la ciudad con su triunfo deportivo e ilusionó a la afición con su ascenso a Segunda ha sido merecedor del premio a la Mejor Imagen Deportiva. 2. El Ayuntamiento también se llevó su premio a través de Inagra, el de Mejor Servicio Público. 3. El jurado se reunió ayer para decidir, casi por unanimidad, los ganadores de esta décima edición de los premios impulsados por la cadena hotelera MA. /Fotos: G. H. /P. D.

BIOTECNOLOGÍA

Recortar la inversión en I+D puede comprometer el futuro

El presidente del Grupo Zeltia se queja de que ya "estamos a la cola de Europa con el 1,2% del PIB" y anima a "tomar ejemplo" de países como Alemania

Manu Mediavilla / LA CORUÑA

"Aunque no haya recortes, con el 1,2% del producto interior bruto (PIB) para investigación, estamos a la cola de Europa". La reprimenda es del presidente del Grupo Zeltia, José María Fernández Sousa, que se queja del retraso español respecto a los países nórdicos y Alemania, o a otros como Japón y Canadá. "Ya estamos mal si nos quedamos en lo mismo, y como Rusia, China o la India están apostando por la ciencia, en la práctica estamos cada vez peor".

Con el ruido de fondo de los anunciados recortes presupuestarios en ese capítulo, la intervención de Fernández Sousa en la jornada sobre el presente y futuro de la biotecnología en España —organizada por Zeltia y ce-



La industria constata que el número de patentes ha decrecido en los últimos años.

ARCHIVO

ASISTENCIA

Un 38% de los diagnósticos de alzhéimer podrían ser erróneos

La existencia de demencias mixtas o vasculares dificulta la detección temprana

Redacción

El 38% de los diagnósticos que se hacen de la enfermedad de alzhéimer son diagnósticos erróneos en los que se confunde esta enfermedad con demencias mixtas, demencias vasculares e, incluso, en el 10% de los casos, con demencias carenciales que son "perfectamente tratables", según ha afirmado el presidente de la Asociación Mundial de Medicina Genómica, el doctor Ramón Cacabelos. En declaraciones a Europa Press, el doctor Cacabelos, director del Centro Médico EuroEspes de La Coruña, ha destacado la importancia de optimizar los recursos sanitarios para mejorar el diagnóstico ya que, "si se lograra retrasar la enfermedad un solo año, se disminuiría la prevalencia nacional del alzhéimer un 30% y con ello el Estado se ahorraría entre 12.000 y 36.000 euros por paciente".

Según este experto, lograr retrasar la aparición de la enfermedad mediante un tratamiento preventivo supondría "un impacto en la confianza de la gente, ya que se le ofrecerá la esperanza de que algo se puede hacer para identificar el riesgo, retrasar la manifestación de la enfermedad y mejorar la calidad de vida de los pacientes afectados". En este sentido, el doctor Cacabelos ha comentado que, tanto médicos como familiares, "deben mejorar su educación sanitaria para que cuando realmente haya un deterioro cognitivo brusco se busque un diagnóstico acertado". Asimismo, ha subrayado la necesidad de una mayor inversión en la investigación con el fin de "buscar un equilibrio entre la parte asistencial y la I+D".

MEDIDAS

Comunidades como Navarra, La Rioja o Galicia han desarrollado políticas concretas

lebrada en la coruñesa Fundación Paideia—, fue un aldabonazo a favor de la "necesidad de una apuesta seria, decidida y perseverante en I+D+i (investigación, desarrollo e innovación)".

Por eso animó a "tomar ejemplo de países como Alemania", donde ha habido duros ajustes, "pero no en educación ni en investigación, porque comprometería su futuro". Y también "de alguna comunidad autónoma como Navarra (y en menor medida el País Vasco, La Rioja o Galicia), que ha creado un fondo de 500 millones para invertir en biotecnología, que está al día en los pagos al sector sanitario y que tiene claro que "si no se invierte en fu-

Viejas dificultades y sectores emergentes

El optimismo fue compartido por Mora, que más allá de las dificultades científicas y regulatorias que alargan hasta unos 12 o 15 años el desarrollo de un nuevo fármaco, destacó la enorme potencialidad terapéutica de los recursos marinos. "El 80% de la biodiversidad está en el mar", dijo, y sus muestras son mucho más "activas contra el cáncer" (1,8% frente a 0,4%) que las terrestres. De hecho, PharmaMar está examinando más de 5.000 para realizar un millón de ensayos al año sobre su actividad antitumoral.

turo, no hay futuro". Frente a esas políticas científicas "ejemplares", el presidente de Zeltia se lamentó de un escenario hispano con "recortes en I+D+i; recortes en fármacos, que alcanza incluso a los que se fabrican en España y se exportan; 290 días de retraso en el pago, y 3.500 millones de euros de deuda de las Administraciones con el sector de la salud". A ello se suma, según apuntó Luis Mora, director general de PharmaMar, una de las empresas punteras del grupo, el retroceso del sector en el número de patentes, situado "por debajo de la media europea" y "decreciente" desde las 9.630 de 2002 hasta las 7.754 de 2006. Y aunque hubo un "esfuerzo de inversión en 2007 y 2008", quedó contrarrestado por la congelación presupuestaria de 2009 y 2010 y las sombrías pers-

pectivas de un 2011 "sin muchos alicientes para seguir invirtiendo". Pese a todo, pronosticó Fernández Sousa a propósito de Zeltia, "lo mejor está por venir".

Su apuesta por "fármacos totalmente innovadores y con mecanismos de acción novedosos", ha convertido al grupo en "líder mundial en el desarrollo de fármacos de origen marino". Y ahora, remarcó, "ya tenemos la prueba de concepto" —su medicamento Yondelis está aprobado en 60 países para el tratamiento del sarcoma de tejidos blandos o el cáncer de ovario—, "la experiencia y la capacidad económica" para mirar al futuro con esperanzas de éxito, "no solo en cáncer, sino en enfermedades neurodegenerativas como el alzhéimer o la parálisis supranuclear progresiva".

SANIDAD

Las personas con discapacidad mental y psicosocial están entre las más marginadas

Un nuevo informe de la OMS pone de manifiesto la vulnerabilidad de estos pacientes

Redacción

Las personas con discapacidad mental y psicosocial se encuentran entre los grupos más marginados

en los países en desarrollo. Aunque los agentes del desarrollo se han comprometido a centrar su labor en los miembros más vulnerables de la comunidad, muchos programas siguen desatendiendo y excluyendo a este grupo. Este es el mensaje de un nuevo informe de la Organización Mundial de la Salud

sobre el desarrollo y la vulnerabilidad de las personas con problemas de salud mental que se presentó la semana pasada en la sede de las Naciones Unidas en Nueva York, Estados Unidos. Según el informe, la mayoría de los programas de desarrollo y alivio de la pobreza no llegan a las personas con discapac-

idad mental o psicosocial. Por ejemplo, un 75% a 85% de ellas no tienen acceso a ninguna forma de tratamiento para sus trastornos mentales. Las discapacidades mentales y psicosociales se asocian a tasas de desempleo que pueden llegar al 90%. Además, a los afectados no se les proporcionan oportu-

nidades educativas y laborales que les permitan realizar todo su potencial. "Para cambiar esta situación es necesario que los organismos de desarrollo le presten más atención", ha dicho el doctor Ala Alwan, subdirector general de la OMS para Enfermedades No Transmisibles y Salud Mental. "La falta de notoriedad, participación y poder de las personas con discapacidad mental o psicosocial requiere un esfuerzo adicional para atenderlas y hacer que participen de forma más directa en los programas de desarrollo", explica.

Actual

El temor no entiende de generaciones en la obra 'Solosofía'

La compañía Homo Ludens presenta una nueva y atípica función teatral

Carmen Herranz / GRANADA

Esta noche tiene lugar el estreno en la sala El Apeadero de la obra de teatro *Solosofía-el arte solitario de vivir*, el nuevo salto al vacío de la compañía Homo Ludens (21 horas). Cinco actores evocarán los temores, inseguridades, sueños, pesadillas y deseos más profundos del ser humano. La obra presenta a una aristócrata frustrada del siglo XVIII, un escultor ensimismado del siglo XIX, una mujer actual satisfecha con su vida, un escritor fracasado del siglo XXII y un ser atemporal. Todos ellos tienen en común que vivieron en el mismo lugar, del cual se retiraron por distintos motivos. La función, que habla de la Europa de la actualidad, pretende

mostrar todo lo que tienen las culturas europeas en común. Su principal propósito es indicar a los espectadores que pueden vivir sin miedo, que éste no se sustenta en ninguna base verdadera.

“Tenemos que hacer un esfuerzo para evolucionar como raza humana. El final es muy positivo. Es hora de que analicemos nuestras inquietudes, que no tienen un fondo real, y vayamos adelante”, expresó el director del espectáculo, Irin Evans.

Una de las características más peculiares de la representación es que el guión no se escribió hasta la última semana de los ensayos. El proceso que siguieron fue comenzar por ensayar sin texto, para dar lugar a la creatividad y a las improvisaciones aportadas por



Los actores de la compañía de teatro Homo Ludens.

los actores y a una base más estructural y de este modo acercarse más al teatro moderno.

“Nuestra forma de trabajar fue al revés. Estuvimos ensayando unos dos meses. El guión final lo escribí yo, basándome en todos esos ensayos”, explicó Evans.

En lo referente a los distintos siglos que atraviesa el espectáculo, cada actor tuvo que investigar para encontrar la forma de hablar adaptada al tiempo que represen-

taba e identificarse con sus costumbres.

En el siglo XXII, al ser futurista, se prestó especial atención al maquillaje, ya que al principio el personaje no tiene cuerpo aunque poco a poco va materializándose. “El ser humano ahí no tiene forma física, evoluciona. Una de las preguntas que plantea la función es ¿qué hacemos con nuestros cuerpos? Son a veces como una cárcel”, comentó Evans.

Elisa Isabel López Pérez, Álvaro Blázquez Gil, Juan Antonio Aznar Santiago, Isabel Ros de Castro y Javier Pérez de la Torre son el elenco de actores granadinos que protagonizan la obra—que durará una hora y diez minutos y permanecerá hasta el día 26 de septiembre—, con una edad comprendida entre 30 y 40 años. De los cinco, tres de ellos son profesionales que provienen de diferentes compañías de teatro.



Aula Permanente de Formación Abierta

Universidad de Granada

PROGRAMA UNIVERSITARIO PARA ALUMNOS MAYORES · CURSO ACADÉMICO 2010/2011

Dirigido a: cualquier persona mayor de 50 años, con independencia de su formación académica

- 1. Primer Ciclo:** Programa Específico (con asignaturas propias). De lunes a jueves, de 17 a 19 horas
- 2. Segundo Ciclo:** 2.1. Programa de Formación Continuada, 2.2. Programa de Formación Extensiva, 2.3. Programa Mixto, 2.4. Programa Integrado (asignaturas de algunas titulaciones universitarias, con los alumnos jóvenes)
- 3. Programa Provincial:** Sedes en Baza, Ceuta, Guadix, Órgiva, Melilla y Motril, con contenidos similares al Programa Específico

Precios públicos

1. Programa Específico: 110 euros. 2. Integrado y Formación Continuada, Formación Extensiva y Mixta: 110 euros. 3. Programa Provincial: 90 euros

Plazo de solicitud de matrícula

Del 16 de septiembre al 1 de octubre de 2010:

1. Matrícula: Programa Específico, Asignaturas optativas especiales y Segundo Ciclo
2. Preinscripción: Programa Integrado

Del 25 al 27 de octubre:

Matrícula del Programa Integrado

Becas

Se concederán becas para los alumnos que acrediten tener derecho a ellas

La solicitud de beca debe hacerse en los mismos plazos de matriculación establecidos por el Aula Permanente

Información, matrícula y solicitud de becas

Aula Permanente de Formación Abierta

Vicerrectorado de Enseñanzas de Grado y Posgrado

Universidad de Granada

Avenida de la Constitución, 18, pasaje bajo. 18071. Granada

Teléfonos: 958 246200 | 958 248917. Fax: 958 248901

Web: <http://www.ugr.es/local/aulaperm>



UGR Universidad de Granada



María Asunción Mateo renuncia a presidir la Fundación Alberti

La viuda del poeta comunicó por escrito su dimisión en agosto

- El patronato de la entidad estudiará las alternativas

Teresa Almendros / EL PUERTO

La presidenta de la Fundación Rafael Alberti durante los últimos 17 años, María Asunción Mateo, ha presentado su dimisión. El pasado 4 de agosto la viuda del poeta remitió una carta al alcalde de El Puerto de Santa María, Enrique Moresco, uno de los patronos de la entidad, para comunicarle su decisión alegando motivos personales. Moresco confirmó ayer estos hechos, y añadió que en un primer momento trató de que Mateo la reconsiderase. Al no haber sucedido tal cosa, el alcalde ha solicitado una reunión del Patronato de la Fundación en la que se tendrá que hacer efectiva la renuncia y se estudiará cómo se procede de cara al futuro.

La decisión de Mateo pone ahora en un brete al Ayuntamiento de El Puerto, depositario del legado de Alberti y propietario de las dependencias en las que tiene su sede la entidad, una casa de tres plantas ubicada en la calle Santo Domingo, en la que vivió de niño el poeta. En el Patronato están incluidos el alcalde, el concejal de Cultura de la localidad, Millán Alegre, y los hijos de María Asunción Mateo, Marta y David Borchá, así como la propia viuda, quien hasta ahora ejercía los cargos de presidenta y directora.

La Fundación cuenta con varios empleados municipales pero también tiene personal propio. Precisamente el pasado agosto dejaba su cargo, tras haber alcanzado un acuerdo con la entidad, el que durante los últimos 12 años había sido su secretario, Manuel Martínez Cordero, quien fue indemnizado tras haber vivido un agrio enfrentamiento con Mateo. Martínez Cordero la acusaba de acoso laboral, impago y supuestas irregularidades en la gestión de la entidad, denuncias que no llegaron a verse en los tribunales ya que Martínez Cordero las retiró tras ser indemnizado.

La Fundación Alberti se constituyó en 1993, coincidiendo con el 91 aniversario del poeta, y durante más de una década ha sido un referente cultural en Cádiz. Actividades como los *Encuentros con la Poesía*, celebrados hasta 2004, llevaron al Puerto a figuras de primerísima línea en el mundo de la cultura, como José Saramago, Mario Benedetti, José Hierro, Pío Caro Baroja, Ana María Matute, Antonio Gala y un largo etcétera hasta que el ciclo se cerró. Otra de las iniciativas de la entidad, *Poesía última*, se desarrolló con gran éxito durante una década (hasta 2008) dirigido sobre



Mateo, junto a una imagen de Alberti en la fundación que lleva su nombre. G.H.

TEATRO MUÑOZ SECA

Poco integrada en la vida de la localidad, ha vivido algunos encontronazos con el Ayuntamiento

todo a poetas jóvenes. Efemérides destacadas como el centenario del nacimiento del poeta o el décimo aniversario de su fallecimiento se conmemoraron también con destacados actos, aunque la actividad de la Fundación se ha ralentizado en los últimos años al margen de estos eventos señalados.

Mateo contrajo matrimonio con Alberti en el verano de 1990, y dos años después, con el legado del poeta ya en su localidad natal, el matrimonio se instaló en un chalé en la zona residencial de Las Viñas cedido por el Ayuntamiento y donde reside aún la viuda. Ésta nunca ha terminado de integrarse completamente en la ciudad, donde ha sufrido algún que otro revés, como la decisión del Ayuntamiento de

rotular el nuevo teatro municipal con el nombre de Pedro Muñoz Seca cuando unos años antes, en 1999, (con Alberti recién fallecido) el PP propuso que el espacio escénico aún por construir se llamara Rafael Alberti, lo que aprobó entonces por unanimidad. Ocho años después, en septiembre de 2007, el equipo de gobierno de Enrique Moresco, también del PP, aprobó cambiar el nombre del teatro y denominarlo Pedro Muñoz Seca. Mateo no dijo entonces ni una palabra, pero se *vengó* poco después, en el pregón de Carnaval de El Puerto de 2008, cuando en tono irónico se preguntó a qué vino ese cambio de decisión.

Poco amiga de la vida social y las apariciones públicas, la vida de María Asunción Mateo siempre ha sido muy discreta en la localidad gaditana, donde apenas ha participado en actos que no estuvieran relacionados con la Fundación, salvo el mencionado pregón de 2008, donde dio a conocer una cara hasta entonces desconocida para muchos portuenses.

En breve

Rafael Guillén abre hoy la cuarta temporada de Poesía en el Palacio

LITERATURA. Poesía en el Palacio vuelve al Hospes Palacio de los Patos con la presentación de su cuarta temporada, que tendrá como invitado al poeta granadino Rafael Guillén, a partir de las 20:30 horas. El proyecto, que nació en abril de 2007, buscaba desde el principio acercar a los asistentes una muestra diversa de la poesía que se escribe principalmente en nuestro idioma. Guillén estará acompañado de otro granadino, buen conocedor de su obra y también poeta, Juan Carlos Friebe.

La relación intelectual de Dalí y Lorca, en una exposición en Madrid

ARTE. CaixaForum Madrid y la Residencia de Estudiantes plasman en una exposición la fructífera relación intelectual que se estableció entre Salvador Dalí y Federico García Lorca tras su encuentro en la Residencia de Estudiantes. Documentos, autorretratos de ambos, cartas, tarjetas postales y cuadros componen esta exposición que se enmarca en la celebración del centenario de la Residencia de Estudiantes. La ministra de Cultura, Ángeles González-Sinde inauguró esta muestra que podrá verse hasta el 6 de febrero.

El José Tamayo estrena 'Souvenirs de un estado de excepción'

TEATRO. La compañía Comotocuento Teatro pone en escena la obra *Souvenirs de un estado de excepción* que tendrá lugar en el Teatro Municipal José Tamayo (Chana), hoy a las 20 horas. En la obra, Oriol Orozco lo ha perdido todo. Un soldado intentará en vano hacerle volver a la realidad. Shakespeare y Tennessee Williams hablan por boca del general. Organizado por Vicerrectorado de Relaciones Internacionales, la representación se inscribe en las Jornadas de Recepción de Estudiantes Erasmus.

La UGR ofrece hoy la lectura de Dinu Flamând, un símbolo literario de Rumanía

POESÍA. El poeta Dinu Flamând ofrecerá hoy a las 19:00 horas en la Biblioteca de Andalucía una lectura de sus obras que ha sido organizada por la revista de *El genio maligno*, con la colaboración del Departamento de Filologías Románicas de la Universidad de Granada. Nacido en 1947 en Transilvania, Flamând es uno de los autores más celebrados en Rumanía y un símbolo literario de su país. Durante su visita estará acompañado por el profesor y escritor Enrique Noguerras, que también ejercerá como presentador de la lectura, que estará precedida de una introducción sobre el panorama poético del país de origen del autor.



GRANADA HOY

Carlos Gollonet, galardonado con el Premio 'entreFotos XII'

FOTOGRAFÍA. El editor, comisario independiente y asesor de fotografía de la fundación Mapfre, Carlos Gollonet, recibirá el premio por sus más de veinte años entregado al mundo de la fotografía en la inauguración de la muestra *entreFotos XII 2010* el próximo jueves 23 de septiembre a las 19 horas en el Centro Cultural Casa del Reloj de Madrid. La feria de fotografía de autor afronta su doceava edición con amplio catálogo de técnica y formatos para todos los gustos.